

Sur les chapeaux de roues

Les plus jeunes viennent de réintégrer l'école, les universitaires vont bientôt regagner les auditoires. À l'ACRF-Femmes en milieu rural, c'est aussi le moment où Aurore Kesch, la nouvelle Directrice générale, prend ses marques à la tête de notre association.



P.-Y. Marchal

Succédant à Daisy Herman, jeune retraitée, Aurore Kesch a pris les rênes de l'ACRF en mai dernier. La Courriéroise, nommée Directrice générale, a d'emblée fait l'unanimité autour d'elle. Il est vrai que son entrain communicatif et son ardeur au travail ne peuvent que retenir l'admiration de tout le personnel et des bénévoles gravitant autour du mouvement. Une nouvelle ère s'ouvre donc pour l'ACRF qui, comme vous le lirez en pages 6 et 7, va poursuivre pour de nombreuses années encore son immersion en milieu rural, avec les femmes.

Tournons-nous à présent vers un des incontournables de ce mois de septembre, la rentrée scolaire. Bien que la réforme des rythmes scolaires, en application depuis la rentrée 2022-2023 dans l'enseignement obligatoire et de promotion sociale, ait avancé le retour à l'école à la fin août, septembre restera toujours considéré, par le plus grand nombre, comme étant le mois de la rentrée.

L'enseignement est en plein bouleversement ces derniers temps: allongement du cursus pour les futurs professeurs, qui passe de trois à quatre ans, perspective de donner un CDI aux nouveaux enseignants plutôt qu'une nomination plusieurs années après leur entrée en fonction, pénurie des profs, mise en cause de la qualité de l'enseignement, changement en vue pour le fameux Pacte d'excellence... Tout se bouscule à tous les niveaux, de l'obligatoire au supérieur. Les enseignants s'épuisent, les parents ont du mal à s'y retrouver et les élèves voguent sur un tapis plus que mouvant.

Et si on prenait le large ?

L'occasion pour *Plein Soleil* de suivre quelques chemins de traverse pour se rendre à l'école. Deux initiatives, deux alternatives vont vous faire découvrir deux façons d'enseigner autrement. C'est Marie-Jeanne Absil qui vous emmène à l'école du dehors. Dans cette école-là, les vendredis sont attendus avec impatience ! Les élèves du primaire de Nafraiture en profitent alors pour repousser bancs et chaises et se ruer à l'extérieur, là où l'enseignement prendra une tout autre tournure. Ravis, ils feront, par exemple, un feu de bois pour cuire une omelette et apprendre ainsi les fractions ou les mesures, ou bien ils se retrouveront les pieds dans l'eau pour y sonder un biotope inconnu..... «*Allez les enfants, on sort!*», une invitation à ne pas rater en pages 8 et 9.



M.-J. Absil

La seconde alternative à l'enseignement ordinaire, proposée dans ce *Plein Soleil*, est de faire sa rentrée dans une école pratiquant la pédagogie Montessori. Sa fondatrice, Maria Montessori, a créé en 1907 sa propre méthode d'éducation centrée sur l'indépendance de l'enfant, sur le fait qu'il faut l'aider à penser par lui-même. Un matériel adapté aux élèves, la qualité de leur environnement, la confrontation à différentes langues et une vision étendue du monde qui les entoure permettent très tôt d'ouvrir leur horizon et d'aiguiser leur sens critique. La méthode Montessori ne date pas d'hier, mais il existerait actuellement environ 35.000 écoles Montessori dans le monde. Isabelle Versé a enseigné dans l'une d'elles; notre rédactrice vous explique, en pages 14 et 15, les particularités de ce type d'enseignement et les opportunités qu'il offre aux parents et aux enfants qui osent franchir le pas.

■ **Sylviane Bigaré**
Rédactrice en chef